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“公交优先”的实
质是“百姓优先”，它
不只关乎公交行业，
也 不 只 依 靠 公 交 行
业，而需要方方面面
的合力。对此，我市
各级各部门是否已形
成共识，又将如何给
力？本报记者采访了
8个相关部门，今天先
刊发其中 4 个部门的

“说法”。

核
心
提
示

本报讯（记者 赵佳 通讯员 徐伊歌 赵富光）昨
日从市质量技术监督局获悉，我市的中国船舶重工集
团公司第七二五研究所入围我国质量奖项最高奖——
中国质量奖提名奖候选名单。

为推进质量强国建设，今年中央批准设立中国质
量奖，该奖项为政府奖励，是我国在质量领域的最高荣
誉。中国质量奖由国家质检总局负责组织实施，下设
质量奖和提名奖，质量奖名额每次不超过10个组织和
个人，提名奖名额每次不超过90个组织和个人。

经过严格评审，今年全国共有56家企业进入中国
质量奖提名奖候选名单，我省共有3家企业入围。

我市一企业跻身
中国质量奖提名奖候选名单

“太稀罕了，景区竟然中午不上班？”
前不久，有网友发帖说，他去偃师市

玄奘故里景区参观，到时已是中午，竟被
管理员告知，中午休息不上班。大老远地
赶来，却吃了闭门羹，让他好生郁闷。

偃师市网络发言人迅速回复称，经调
查，网友反映的情况确实存在，主要原因
是：目前景区仍处于建设状态，加之近段
时间天气较热，导致前来参观的游客较
少，景区采取了午间休息的措施。对此，
已要求景区立即整改，在午休时间合理安

排值班人员，确保游客正常参观。
网上热议并未就此结束。有网友

说：“活了半辈子，还从来没听说景区有
中午休息不接待游客之说，即便休息，总
得有人值班收费吧？”还有网友说：“事业
单位吧？私人公司哪会这么干。要是私
人承包，估计恨不得延长开放时间。”

这些大白话，指向的其实是洛阳旅游
在体制机制上的深层次问题。

我市现有 62 家景区，2/3 属于事业
单位管理，所有权、经营权、管理权“三权

合一”，权责利不明，市场化程度较低，所
以搏击市场的意愿不强、动力不足、能力
不够，像玄奘故里景区，正是处在 2/3 之
列，整出个“午休谢客”也就不足为怪
了。

然而，旅游市场岂能“午休”？
做旅游就是做市场，分分钟都要讲求

市场效益。如果你没有赢得市场的冲动，
也就不必挖空心思服务好游客，凡事只需
要让自己过舒服就好了。当然，长此以
往，你也就不可能赢得游客和市场，任何

时间段都可能门可罗雀，而且会不断有
“闭门休息”的理由。

这实在是一个可怕的恶性循环。要
想终止它，必须按照洛阳名城建设和旅游
业发展的大方向，解放思想，创新机制，坚
定地走市场之路。

旅游市场岂能“午休”
晨 晓

“公交优先”，共识正在形成（上）

市国土资源局副局长赵力争认
为，“公交优先”对于方便市民出行、
提高土地利用效率、缓解城市拥堵
状况、提升城市宜居度都有着非同
一般的意义。

国土资源部门将从“两个服务”入
手，为“公交优先”提供职能支持：一是
热情服务，指定一名副调研员为市公
交集团的“服务官”，深入了解市公交
集团在用地方面的困难，提前介入，积
极协调；二是优先服务，对公交站点建
设和场站建设中的用地需求，优先予
以协调，力争“用到哪里保障到哪里，
用多少保障多少”。

“解决城市交通拥堵问题，最根本
的出路在于优先发展公共交通。”市城
乡规划局局长马朝信说，一位参加过
从北京二环路到六环路建设的北京总
工程师的话，令他至今难忘——“路修
得越多，堵得就越很。”

“公交优先”，公交用地要优先。
我市已制订了公交发展专项规划，并
列入城市总体控制规划予以控制，哪

个地方建公交场站，哪个地方是公交
设施建设用地，标注得明明白白。

马朝信说，公交场站用地从规划
上首先要绝对保证，不得以任何理由
挪作他用，场站问题解决好了，公交车
才有地方可停；此外，落实公交用地优
先，各级各部门在征迁上要优先，在供
地上支持，在资金上支持，真正加大投
入力度，真正落实到具体行动上。

马朝信说，昆明公交场站在停车
数量不减少、功能不削弱的基础上，地
下建设停车场，地上搞商住、写字楼等
开发建设，以综合开发补贴公交事业，
这是解决公交资金投入不足的一个渠
道，值得尝试。我市规划部门正与公
交企业沟通，准备先拿出一个场站搞
试验，探出公交事业市场化运作的新
路子。

市财政局有关负责人表示，加大
财政扶持力度，让城市公交事业优先
发展，就是“把好钢用到刀刃上”，体
现“越是经济困难，越要重视和保障
改善民生”“把有限的财力物力，更多
地用在保障和改善民生上”的执政理
念。

市财政部门将从两方面支持“公

交优先”：一是落实不断完善的补贴
补偿机制。由于低票价政策和承担
社会福利（包括老年人、伤残军人、残
疾人等减免费乘车及学生和成人持
月票乘车），公交企业不得不承受政
策性亏损。对此，市财政局将积极
协调解决相应的补贴、补偿事宜，保
障公交企业继续保持动力，持续惠

及民众。
二是保障和加大城市公共交通的

投入力度。市财政局将积极贯彻市
委、市政府的相关政策措施，多方筹措
资金，保障并逐步加大对城市公共交
通的财政投入力度，用于公交基础设
施的建设、公交车辆的更新，从而在资
金上保障“公交优先”。

市交警支队副支队长王伟介绍，
洛阳现有机动车保有量97.2233万辆，
其中近 5 年增长了 51.9832 万辆。随
着机动车的快速增长，交通拥堵现象
逐渐凸显。由于道路条件、交通理念

等种种原因，目前我市仅在龙门大道
设置了一条公交专用道。

事实上，连这条公交专用道也不是
真正意义上的“公交专用道”，最多是

“公交优先道”，因为龙门大道两侧辅道
先天受限，根本不具备公交专用道的条
件。“只有两条车道，公交车、大货车、摩
托车、机动三轮车都要通行，如果公交
车辆专用一条，另一条势必拥堵，最后
大家都走不成。”王伟说。

“城市道路资源有限，只有对公共
交通实行路权优先，让公交‘先快起
来’，才能保证其快速、便捷、安全运
行。没有‘路权优先’，就谈不上‘公
交优先’。”王伟表示，市交警支队将协

同有关部门，落实好公交路权优先：建
议政府加大对洛河以北区域道路改造
力度，对公交站点进行港湾式改造，缩
短公交车进站时间；根据公交车流量
和道路条件，分时、分段、灵活多样设
置公交专用车道，逐步构建公交快速
网；设置公交优先通行信号系统，提
高公共交通车辆速度和道路资源利
用率；推动制定我市道路交通路权分
配的法规和条例，完善公交专用道管
理制度，让公交路权保障有法可依；
对已开设公交专用道、公交优先车道
的路段和路口加大管理力度。

本报记者 孙利华 陈旭照 戈晓芳
赵佳 王文斌

市国土资源局
从“两个服务”入手

本报讯（记者 白云飞 通讯员 金志峰）目前，我
市纳入集体林权制度改革范围的 1010 万亩集体林
地，已完成林权发证1002万亩，占全市集体林地面积
的99%，林权抵押贷款、林下经济、森林保险等工作均
走在全省前列。

27日至昨日，全省深化集体林权制度改革工作现
场观摩交流会在我市召开。国家林业局农村林业改革
发展司司长张蕾，省林业厅厅长陈传进、副巡视员谢晓
涛等来洛，市委常委、农工委书记史秉锐等参加会议。

2007年，我市启动集体林权制度改革试点工作，
并于2011年基本完成以明晰产权、确权发证为主要内
容的主体改革任务。去年起，我市先后在嵩县、栾川
等7个县（市）成立了林权管理服务中心，有序推进林
地流转、资源评估、林权贷款等业务。截至目前，全市
林权抵押贷款4676万元，抵押林地面积11万亩，建成
各类农民林业专业合作社533家，入社3.1万户，发展
林下经济166万亩。全市410万亩省级以上公益林纳
入森林保险试点范围，占全省的1/5，530万亩商品林
纳入森林保险试点范围，占全省试点总面积的55%。

与会代表先后到嵩县闫庄镇西庙岭林下养殖示
范基地、顺势药业林下中草药加工现场、纸房镇林海
农民造林专业合作社造林成果现场、车村镇木扎岭森
林旅游专业村、车村镇山珍公司林木叶类采集加工车
间、纸房村林下桔梗种植示范基地和栾川县林权管理
服务中心等地参观交流。

全省深化集体林权制度改革工作
现场观摩交流会在洛召开

深化改革 兴林富民

近日，在洛阳鸿元轴承科技有限公
司轴承生产车间，员工们正在检测精密
转台轴承产品。

该公司位于洛阳空港产业集聚区
浙商工业园，厂区占地约20亩，总建筑
面积1.2万平方米，其中，现代化标准厂
房 8000 平方米。公司专业从事技术研
发、生产、销售高精度的YRT系列转台
轴承和薄壁交叉滚子轴承，产品主要用
于高精度数控转台、军工雷达、航空航
天及测量和试验中要求精度高的领域，
有50%的产品出口远销欧洲、北美国家
和地区。

记者 梅占国 特约记者 郑战波 摄

“洛阳制造”轴承
“转动”欧美市场

市城乡规划局 优先确保公交用地

市财政局 “把好钢用到刀刃上”

市交警支队 让公交“先快起来”

本报讯（记者 李迎博）近日，国家发改委公示纳
入2013年节能技术改造财政奖励项目（第一批）实施
计划的企业名单，我省有22个项目入围。大唐洛阳首
阳山发电有限责任公司为我市唯一入选企业，其节能
技改项目在22个入围项目中节能量最大。

国家财政奖励的节能技术改造项目，主要包括燃
煤锅炉（窑炉）改造、余热余压利用、节约和替代石油

（仅包括节约石油改造项目）、电机系统节能、能量系统
优化等。大唐洛阳首阳山发电有限责任公司此次申报
的2×300兆瓦燃煤发电机组系统综合节能改造项目，
总投资4740万元，计划在2014年年底前全部完工，届
时可实现年节能量4.08万吨标准煤以上。

大唐洛阳首阳山发电公司
获国家财政奖励

【你好，洛阳】我市将试点乡
村医生签约服务。“没有农民的健
康，就没有全民的小康。”如何提
高农村居民卫生服务利用率，推
进基本公共卫生服务均等化？家
庭医生定期上门，让农民不再“小
病扛，大病拖”；制度保障多劳多
得，让乡村医生争做“农民健康守
门人”。解决农村医疗问题“老大
难”，需要这样的新探索。

系列报道

本报讯（记者 姜春晖）昨日下午，我市召开新闻
媒体和网络界人士座谈会。

本次座谈会由市委宣传部主办，以“新形势下媒体
责任与健康舆论环境营造”为主题，探讨在新形势下如
何营造健康有序的舆论环境，创新、延伸基层宣传方
式，突出宣传特色，实现更大担当。

与会人员认真学习了全国宣传思想工作会议精神
和省委、市委贯彻落实意见，并围绕抵制媒体网络谣
言、营造健康有序的舆论环境、新媒体环境下的坚守与
担当等话题进行了认真探讨，就基层宣传思想工作的
创新与延伸发表了意见与建议。

会议认为，各有关部门要积极探索深化基层宣传
工作的新形式、新方法，努力开创全市宣传思想工作新
局面；所有网站和网民都应增强自律意识和底线意识，
自觉坚守法律法规底线、社会主义制度底线、国家利益
底线、公民合法权益底线、社会公共秩序底线、道德风
尚底线和信息真实性底线等“七条底线”，积极传播社
会正能量，营造健康向上的网络环境。

市委宣传部、市公安局等单位，《洛阳日报》、《洛阳
晚报》、洛阳广播电视台、洛阳网、洛阳信息港等媒体负
责人，以及洛阳部分知名微博人士参加座谈会。

我市召开新闻媒体和网络界人士座谈会

坚守“七条底线”
传播社会正能量


